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Riprese ieri !e trattative per il contralto menrre si intensifica la lotta 

Metalmeccanici:! punti di fondo 
per siglare un positivo accordo 

I sindacati hanno affermato che, per parte loro, e possibile un negoziato conclusivo — Illu
strate le posizioni emerse dal Consiglio generale della FLM — Contrattazione articolata e 
uso degli impianti — Prime risposte negative del padronato — L'incontro aggiornalo ad oggi 

E' possibile un negoziato 
conclusivo. Questo hanno det-
to ieri, nel tardo pomerig-
gio, i rappresentanti dei sin
dacati metalmeccanici alia 
delegazione della Federmec-
canlca. all'inizio dl questa 
importante sessione di trat
tative per il contratto che in-
teressa circa un milione quat-
trocentomila tra operai e im-
piegatl, Pierre Carniti, a nome 
della FLM, ha Illustrate le 
disponibilita e gli affldamen-
ti gia discuss! nel recente Con
siglio generale di Ariccia 
dell'organizzazione slndacale, 
anche in rlsposta alia campa-
gna confindustriale sviluppa-
tasi in questi mesi. 

Eccoli. contrattazione arti
colata: no a procedure for-
mali, impegno ad una consul-
tazione fra le parti in caso di 
controversie aziendali, impe
gno cioe ad un coordinamen-
to politico della contrattazio
ne articolata. Questione del-
rorario e dell'utilizzazione de
gli impianti: i problemi si 
possono affrontare a livello 
interconfederale. Inquadra-
mento unico: e possibile ne-
goziare sul numero delle ca
tegoric sulla graduazione nel 
tempo dei costi derivanti dal-
l'immissione di danaro fre
sco; e possibile negoziare nor-
me che impediscano che si 
ottenga la completa parity 
utilizzando il nuovo assetto e 
ricorrendo alia Magistratura. 
Sulle 150 ore retribuite in 
tre anni per la formazione 
professionale, Camiti ha os-
servato che non e un modo 
per ridurre 1'orario di lavoro. 

II diritto alio studio deve 
valere per tutti ma ne faran-
no uso quel lavoratori che 
frequenteranno corsi di una 
durata superiore alle cinquan-
ta ore annuali presso istituti 
riconosciuti da entrambe le 
parti. 

La delegazione padronale 
ha rlsposto senza mutare di 
una virgola le posizioni 
espresse nei precedenti incon-
tri. Per la contrattazione ar
ticolata si e riproposta la 
pretesa di una regolamenta-
sione. Per la utilizzazione de
gli impianti si e detto che il 
problema e legato a quello 
dell'assenteismo, delle festi-
vita e delle ferie per cui una 
eventuate trattativa intercon
federale su tale questione do-
vrebbe avere come conse-
guenza anche un rinvio in 
quella sede delle richieste 
contrattuali sulle ferie. Per 
l'inquadramento unico la Fe-
dermeccanica ha ribadito il 
proprio <tno». A tarda sera 
l'incontro e stato aggiornato 
a questa mattina: in giorna-
ta la FLM dara un « giudizio 
complessivo di merito». 

Le trattative per il contrat
to dei metalmeccanici sono 
iniziate nel tardo pomeriggio. 
Stavolta la sede del confron* 
to non e piu un salone del-
l"Hotel Parco del Principi, co
me era stato per 1 preceden
ti incontri, ma il nuovisslmo 
palazzo della Confindustria al-
l'EUR. Un edificio nero dove 
i grand! industrial! hanno por-
tato i loro uffici abbando-
nando 1 local! di Piazza Ve-

Molto nutrita la delegazio
ne della Federazione lavora
tori metalmeccanici capegsia-
ta da! segretar! general! Tren* 
tin, Carniti e Benvenuto. Nu-
merosi delegati sono infattl 
giunti dalle fabbriche dei di
vers! centri industriali per 
partecipare a questo atteso ap-
puntamento che — in un mo
do o nell'altro — dovrebbe 
portare ad una svolta 

Una vertenza che ha avuto 
inizio, si pud dire, a Gene
va. Nel capoluogo ligure i me
talmeccanici avevano tenuto 
l'l e 11 2 ottobre una assem-
blea nazionale che, dopo la 
consultazione nelle aziende, 
aveva definito e approvato la 
piattaforma rivendicativa, 

Nel frattempo la Federmec-
canica — cioe l'associozione 
padronale — aveva presenta-
to nel corso dl una conferen-
7a stampa la propria piatta
forma. Le richieste degli In
dustrial! miravano. in parti-
colare, a regolamentare la con
trattazione articolata, a co-
stringere i sindacati a con-
trollare 1 presunti fenomenl 
di assenteismo, a ristruttura-
re 1'orario di lavoro. Queste 
atesse richieste erano state 
poste sul tappeto dagli im-
prenditori fin dal primo in-
contro, cioe fin dal 19 otto
bre. Sono state ribadite poi 
negli incontri che si sono sus-
•egulti: 11 26 ottobre. il 7 no-
vembre, il 13 dicembre, il 19 
dicembre. Insomma un vero e 
proprio concreto negoziato sul-
la piattaforma dei lavoratori 
c dei sindacati non si e svol-
to. La Federmeccanica, tra 
una predica e l'altra sull'as-
senteismo e sulla « conflittua-
lita permanent» si e limi-
tata a dichiarare una propria 
disponibilita di principio sul-
l'inquadramento unico — la 
richiesta principale dei metal
meccanici — presentando pe-
ro una proposta, basata su die-
cl categorie, che ricalca e in 
qualcosa peggiora cid che e 
contemplate nel vecchio con
tratto di lavoro. 

Le trattative in questi tre 
mesi sono sempre state ac-
compagnate dairazione s'.nda-
cale. Sono state effettuatc — 
calcolando 11 programma pre-
vlsto flno al 20 gennaio — 
75 ore dl sciopero. Nel re
cente consiglio generale della 
F.L.M. svoltos! ad Ariccia 1 
sindacati hanno proclamato al-
tre 24 ore per il periodo che 
va dal 20 gennaio al 10 feb-
braio. 

La lotta dei metalmeccani
ci ha registrato altresi Inizia-
tive di grande respiro che 
hanno collegato gli obbicttlvl 
•ontrattuali a quell! soclall 

Primo sciopero nazionale di 3 ore lunedi prossimo 

Contratto e riforma dei trasporti 
nelFazione dei 150.000 tranvieri 

II valore sociale della vertenza in un appello dei sindacati alia cittadinanza - Decine 
di migliaia di volantini e manifesti - Gli obiettivi della piattaforma presentata da 2 mesi 

Sono costretti a scendere in sciope
ro, lunedi prossimo. per 3 ore (dalle 
9 alle 12) i 150 mila lavoratori auto-
ferrotranvieri, la cui vertenza 6 or-
mai aperta da due mesi ma alia quale 
le controparti pubbliche e private non 
hanno saputo ne voluto dare alcuna 
risposta. II valore di questa battaglia 
contrattuale, che supera il semplice li
vello sindacale-rivendicativo di cattego-
ria — per porre immediati e concreti 
obiettivi di riforma del trasporto pub-
blico — e spiegato in decine di mi
gliaia di volantini e manifesti, in cui 
le organizzazioni sindacali si rivolgo-
no alia cittadinanza, agli utenti, alle 
grandi masse di lavoratori. 

L'appello dice tra l'altro. 
L'attuale situazione di crisi dei tra

sporti pubblici risulta aggravata dal-
l'assoluto disinteresse che i pubblici 
poteri dimostrano rispetto agli urgenti 
problemi dei trasporti pubblici, per la 
soluzione dei quali le organizzazioni 

sindacali, facendosi interpreti delle 
esigenze della loro grande massa di 
utenti e di quelle piu generali della col-
lettivita e dell'economia nazionale, 
hanno presentato, anche in questa oc-
casione. precise richieste e proposte. 

A tale fine, hanno posto al centro 
delle piattaforme rivendicative per il 
rinnovo dei contratti degli autoferro-
tranvieri — internavigatori e dei lavo
ratori delle autolinee — unitamente a 
rivendicazioni sindacali che si alli-
neano, nella loro entita e finalita, a 
quelle presentate dai lavoratori delle 
grandi categorie dell'industria — le 
seguenti richieste: 

L'assunzione di almeno 15.000 lavo
ratori necessari per coprire le attuali 
insufficieze degli organici aziendali e 
per garantire, anche ai lavoratori dei 
trasporti pubblici. il diritto inaliena-
bile al riposo giornaliero. settimanale 
e annuale. 

Una programmata politica di inve-

stimenti a favore di questi servizi per 
poter provvedere al rinnovo e all'au-
mento del parco del materiale rota-
bile; all ammodernamento degli im
pianti fissi; alia estensione dell'inizia-
tiva pubblica nel settore. 

Una politica per i pubblici servizi di 
trasporto redatta a livello locale, re-
gionale e nazionale, con una visione 
globale delle singole situazioni. 

L'appello conclude ricordando che i 
lavoratori sono costretti a scendere 
in lotta per far valere queste rivendi
cazioni, con le quali coincidono pro-
fonde esigenze della collettivita e del
la grande massa degli utenti dei pub
blici servizi di trasporto. 

Essi faranno in modo che da que
sta lotta non ne derivi un ulteriore ap-
pesantimento dei disagi che voi, cosl 
come i lavoratori addetti a questi ser
vizi, subite ogni giorno per le insuf-
ficenze e le arretratezze attuali del si-
stema dei trasporti pubblici. 

Sara discussa dagli edili durante il dibattito sull'ipotesi di accordo 

Per casa e occupazione si prepara 
una grande ma.iif estazione a Roma 
Consultazione di massa di tutti i lavoratori del settore - Le prime assemblee hanno gft espresso 
un giudizio positivo sulle conquiste per il contratto - L'azione per lo sviluppo del Mezzogiorno 

E' iniziato ieri a Pisa 

Convegno 
di delegati 

per il contratto 
della ceramica 

Bruno Ugolini 

Dal nostro corrispondente 
PISA, 15. 

Una piattaforma contrattua
le da realizzarsi e venficarsi 
nel vivo della partecipazio-
ne operaia in ogni fahbrica, 
collegata ai grandi temi delle 
riforme: su qussto obieitivo 
si sono riuniti stamane a 
convegno. qui a Pisa al tea-
tro Verdi, delegati operai e 
rappresentanti dei consign 
delle fabbriche della cerami
ca e degli oabrasivi », "\rap-
presentanza degli oltre 70mila 
lavoratori del settore. 

Operai, dirigenti sindacal 
e di organismi di base e di 
aziende, provenienti da tutte 
le parti del paese, per due 
giomi discuteranno gli orien-
tamenti della Federazione um-
taria dei chimici CGIL, CISL 
e DIL sui contenuti della 
piattaforma per il rinnovo 
del contratto di lavoro, che 
scade a giugno. 

Si tratta di on primo esa-
me globale ohs, pero, per la 
grande partecipazione al con
vegno e per la carica riven
dicativa che si e manifestata, 
va assumendo il carattere di 
un impegno di lotta — come 
sottolineava stamane un ope-
raio della Pozzi di Corsivo — 
per aprire fin da ora la ver
tenza su tutti gli aspetti del 
rapporto di lavoro. Per an-
dare al contratto — come ri-
cordava un operaio della 
SIRMA di Porto Marghera — 
con rinnovata forza, partendo 
da una chiara dialettica sin-
dacale. 

I lavori sono stati aperti 
da una relazione del segre-
lario della Federazione, Qua-
glia, che ha tratteggiato la 
situazione nel settore. Si tratr 
ta di una realta che ha visto 
in un anno 100(1 lavoratori 
espulsi dal prooesso produt-
tivo e nello stesso tempo lo 
aumento della producone; 
gravi condizioni dell'ambien-
te, mancanza di investimenti 
cui fa front e !a «polverizza-
zione* delle aziende da una 
parte (media a piccola impre-
sa tecnologi^amente supera-
ta), e la concentrazione mo-
nopolistica c'aH'altra dei co
lossi del settore chimico. 

Quaglia, ricordando l'orien-
tamento per una unificazione 
della piattaforma dei due set-
tori ceramico e «abrasivo », 
ha indicato alcimi punti cen-
trali della nomrutiva che sa-
ranno al centro della lotta: 
una diversa e piii umana or-
ganlzzazione del lavoro; la 
contrattazione di ogni suo 
aspetto, tramite pll strumenti 
del potcre 3pe--alo nella fab-
brica, con particolare riguar. 
do alia tutela della salute. 

s. m. 

La Federazione dei lavora
tori delle costruzionl si accin-
ge a lanclare in tutto il Paese 
una consultazione di massa 
dei lavoratori dell'edillzia sul
la ipotesi di accordo per il 
rinnovo del contratto dl la
voro della categoiia, Ipotesi 
di accordo raggiunta, dopo 
tante ore consecutive di trat
tative, nella mattina dell'll 

Alio scopo dl impostare e 
realizzare concretamente la 
consultazione — afferma un 
comunicato slndacale — che 
dovra awenire in tutti 1 can-
tieri ed imprese e concluder-
si entro il 27 gennaio con le 
apposite conferenze provincia* 
11 del delegati, la Federazio
ne del lavoratori delle costru
zionl ha Indetto convegni In
terregional! delle proprie se-
greterie provinciall. I conve
gni si terranno secondo il se-
guente calendario: 18 gennaio 
a Padova convegno delle Se-
greterie del Veneto. Ffiuli-Ve-
nezia Giulia e Trentlno-Alto 
Ad ge; a Bologna convegno 
delle Segreterie deU'Emilia, 
Romagna, Toscana, Marche; a 
Napoli convegno delle segrete
rie della Campania. Basilicata, 
Puglie. Calabria. 

n 19 gennaio a Palermo 
convegno delle Segreterie del
la Sicilia; a Milano conve
gno delle Segreterie del Pie-
monte, Lombardia e Liguria; 
a Roma convegno delle Segre
terie del Lazio, Umbria, A-
bruzzo. Molise, Sardegna, 

Frattanto. In numerose unl-
ta produttive si sono gia te-
nute assemblee dei lavoratori, 
asbemt) ee nei corso aeiie qua
li — affermano i sindacati — 
e stato espresso un giudizio 
positivo ed unitario sulla ipo
tesi di accordo. particolar-
mente in riferimento a punti 
quaiiflcanti. quali il salario 
annuo garantito, gli aumenU 
salariali. l'abollzione del cotr 
timo. la responsabilita solkia-
le delle imprese per il tratta-
mento contrattuale e legislati
ve dei lavoratori dlpendentl 
dalle aziende sub-appaltanti 

Durante le consultazionl — 
conclude il comunicato — ver-
ranno anche poste in 
discusslone le proposte della 
Federazione del lavoralori del
le costruzionl dl tenere a Ro
ma. dopo la stipula del con
tratto. una grande mamresta-
zione nazionale per la p:er.a 
attuazione della legge della 
casa. la difesa dell'occupaz'o-
ne e un diverso sviluppo del 
Mezzogiorno. 

Intenso programma di trattative 

Nuovi incontri 
per elettrici 

e per le Poste 
Sposfafa forse al 19 la riunione per gli slafali • Sono ini-
ziafi gli scioperi articolafi dei 60 mila lavoratori grafici 

Gli ospedalieri 
verso una giornata 
di lotta nazionale 
Si e riunito nei giomi scor-

si a Roma il direttivo della 
Federazione lavoratori ospe
dalieri che ha deciso dl per-
venire, entro il mese dl feb-
braio ad una prima giornata 
di lotta nazionale, vista la 
mancata volonta del governo 
di realizzare una politica di 
riforme e in particolare di af
frontare il drammatico pro
blema deiraasiatenza sanita
ria. 

Oggi inizia la nuova sessione 
di trattative fra i sindacati elet
trici (FIDAE-CGIL. FLAEl-
C1SL e UILSP - UIL) e 1'ENEL 
per il rinnovo del contratto na
zionale di lavoro dei 110 mila 
lavoratori della categoria. 

Un primo incontro fra le par
ti aveva avuto luogo nei gior-
ni 10 e 11 seorsi con risultati 
negativi. In quell'occasione in-
fatti 1'ente elettrico aveva avan-
zato una serte di contropropo-
ste alia piattaforma rivendica
tiva dei sindacati giudicate ne-
gativamente dalle organizzazio
ni dei lavoratori. 

Per quanto riguarda le trat
tative per le aziende elettriche 
municinalizzate. esse inizieran-
no domani. 

POSTELEGRAFONICI - Avra 
luogo giovedi al ministero del
le Poste un nuovo incontro fra 
i sindacati postelegrafonici del
la CGIL. CISL e UIL e il mini-
stro delle Poste Gioia. Nell'in-
contro. che segue quello del 9 
gennaio scorso. il ministro — se
condo quanto affermano gli am-
bienti sindacali — dovra for-
nire le proprie risposte sulle 
richieste avanzate dalle orga
nizzazioni dei lavoratori. in me-
rito alia riforma deH'azienda 
delle PP.TT. e al nuovo ordi-
namento del personate. 

A sostegno di queste riven
dicazioni i sindacati hanno gia 
HTettuato azioni di sciopero il 
28 novembre. il 12 e 15 dicem
bre e il 12 e 13 gennaio. Se 
nell'incontro di domani le ri
sposte del ministro dovessero 
essere giudicate insoddisfacen-
ti le organizzazioni dei lavora
tori hanno gia annunciato che 
l'azione sindacale verra cine-
vitabilmente inasprita >. 

GRAFICI — E* iniziata ieri 
l'azione di scioperi articolaU dei 
lavoratori grafici. in lotta per 
il rinnovo del contralto che pre-
vede 1'attuazione di due gior-
nate di astensione dal lavoro, 
a livello provinciate, da realiz-
varsi entro il 21 gennaio. E* 
stata anche programmata. nel 
periodo dal 25 al 30 gennaio. una 
giornata di sciopero nazionale 
con una manifestazione a Mi
lano. nel corso della quale ter
ra un comizio un segretario del
la Federazione CGTL-CTSL-UTL. 

Le organizzazioni sindacali 
hanno riconfermato la propria 
disponibilita a riprendere le trat
tative, < purchd la discusslone 
si incentri sulle richieste con-
tcnute nella piattaforma riven
dicativa ». 

STATALI — I rappresentanti 
delle organizzazioni CGIL-CISL-
UIL degli statali torneranno ad 
incontrarsi con i ministri re-
sponsabili per un esame della 
vertenza contrattuale della ca
tegoria. mentre prosegue il la
voro delle commissioni di studio. 

L'incontro al ministero della 
Riforma burocratica tra i sin
dacati ed i rappresentanti del 
governo, fissato per domani 
mattina. subira probabilmente 
un breve rinvio. n ministro del
la riforma Gava — secondo 
quanto si e appreso — ha chie-
sto ai sindacati di spostare 
l'incontro a giovedi pomeriggio 
o nella mattinata di venerdi 19 
gennaio. per consentirgli di 
prendere parte ai lavori delta 
commissione degli affari costi-
tuzionali della Camera, che do-
domani i problemi del decreto 
della dirigenza. 

I sindacati hanno informato il 
ministro di essere disponibili per 
giovedi pomeriggio: questa di
sponibilita dovra essere confer-
mata anche dal ministro del 
Lavoro Coppo e dai sottosegre-
tari che hanno partecipato alle 
precedenti riunioni. 

Circolare del ministero sui finanziamenti FEOGA 

NUOVE DISCRIMINAZIONI 
SUI PROGETTIAGRKOLI 

Priorita alia « validita tecnica » per mascherare i regali ai grandi proprie
tary - Abbiamo bisogno di carne ma si finanzia la vigna - Alle banche tutti 
i poteri sul credito agrario? - Diminuizione della produzione nella CEE 

II ministero dell'Agricoltura ha Invlato una a ctrcolare orlentativa per preclsare I criteri per I progetli candidal! al finan-
zlamento del Fondo agricolo europeo ». Anzlche attivare i poteri e I'inizialiva delle Region!, il governo e tomato a rlbadire, 
Incurante di ogni critica, due criteri gravemente discriminator! nei confront! dei coltivatori: 1) I progetli saranno accolli 
senza riguardo a criteri social! ed economic! generali ma in base alia « validita tecnica ed economlca delle opere progeltate » 
singole ed in quanto € riferiti ad aziende che abbiano requisi ti di efficienza produttiva e valide prospettive »; 2) si prefcri-
scono opere che offrono il maggiore « grado di realizzabilita delle opere al fine di evitare ritardi». In ambedue i casi sono 
chiaramente designate le aziende di proprietari che hanno molta terra e capitale. Lo Stato non interviene per dare assistenza 
tecnica e capital! alle imprese coltivatrici, poste in difficolta dalla politica stessa del governo, ma continua a far «piovere 
sul bagnato* dando altri quat-
trini a chi piu ne ha. II rife
rimento ai < piani zonali» e 
praticamente scomparso dai cri
teri di destinazione dei finan
ziamenti. 

CONSEGUENZE - Un risul-
tato di questa scelta politica e 
gia visibile, sul piano econo-
mico, nell'impiego dei 113 mi-
liardi del Fondo agricolo eu
ropeo (FEOGA) attribuiti fino 
al 1971. Di essi, ad esempio, la 
coltura vitivinicola ha avuto 79 
miliardi di lire mentre il set-
tore zootecnico ne ha avuti 20. 
II fatto che vi sia vino a suffi-
cienza, ma che manchi la car
ne, non e un motivo sufficiente 
per fare una scelta di program-
mazione che indirizzi l'inter-
vento pubblico alio sviluppo de
gli allevamenti. La posizione del 
governo e del tutto passiva di 
fronte alle scelte che la ricerca 

f)iu facile ed alta di profitto 
spira alle principali imprese 

II ministro dell'Agricoltura. 
Natali, ha annunciato uno spe-
cifico progetto di legge sul 
credito agrario. Ha scelto la 
sede della Cassa di Risparmio 
di Rovigo organizzatrice di una 
c tavola rotonda» per annun-
ciare una iniziativa che esclude 
le Regioni, come gestori delle 
scelte di finanziamento, e ri-
mette di nuovo la pratica asse-
gnazione dei finanziamenti al
le banche. II direttore generale 
Alessandro Pistella ha chiarito 
in una relazione la posizione 
ufficiale consistente nel rimet-
tere agli istituti bancari e ai 
loro criteri privati « una imme-
diata estrinsecazione non sol-
tanto nella disponibilita degli 
Istituti di assicurare all'agricol-
tura l'intera massa di capitali 
richiesti. costantemente e nella 
misura adeguata, ma soprattut-
to in una efficace azione ope-
rativa che, nel rispetto delle 
esigenze di cautela, arrivi ad 
una moderna concezione del 
rapporto con l'operatore >. 

Le due scelte del finanzia
mento: 1) secondo le esigenze 
del mercato nazionale e dei pro-
grammi di sviluppo zonale; 2) 
con priorita ai coltivatori asso-
ciati, in modo da provocare uno 
sviluppo reale di tutta l'agri-
coltura, e non solo di poche 
aziende capitalistiche, sono ri-
fiutate nel momento stesso in 
cui si vuole mantenere alle 
banche il maneggio dello stru-
mento creditizio. 

FALLIMENTO — In luogo di 
impegni di riforma anche ne
gli ultimi discorsi il ministro 
Natali rinvia costantemente al
ia politica europea. Non una 
parola sul risultato fallimentare 
dell'annata agraria che ha visto 
ridurre la produzione di almeno 
il 2.5 per cento. Tuttavia il fal-
limento, anche se piu grave in 
Italia rispetto ai problemi del 
suo sistema economico. non £ 
meno evidente per i'insieme del
la politica agricola europea. La 
Comunita stessa ne da ogni 
giorno notizie: nel 1972 I'insie
me dei paesi della CEE ha pro-
dotto 6 milioni di quintal) di 
ortaggi in mono e 17 milioni di 
quintali di frutta in meno; il 
deficit di carne e stato di 6 mi
lioni di quintali circa. Com-
prendiamo il desiderio dei 
grandi gruppi industriali europei 
di accrescere le importazioni da 
altri paesi facendone merce di 
scambio per la loro penetra-
zione economica ma i lavoratori 
europei. i quali pagano 1'ali-
mentazione sempre piu cara, 
non sono affatto entusiasti di 
questa politica. Tanto meno lo 
sono i coltivatori costretti ad 
abbandonare un'occupazione si-
cura per un'altra resa incerta 
da una politica che rifiuta di 
valorizzare le loro capacita. 

BONOMI — La riduzione del 
reddito dei coltivatori del 2 per 
cento nel 1972 non ha impedito 
al presidente della Coldiretti 
on. Paolo Bonomi di dichiarare 
che c si e progredito in tutti 
i set tori, da quello produttivo 
a quello organizzativo. da quel
lo sociale a quello economico ». 
Anzi. c il reddito delle cam-
pa gne e aumentato. sommando 
quello economico proveniente 
dalle produzioni al netto delle 
spese con quello proveniente 
dalle previdenze sociali >. Queste 
vecchie bugie vengono ripetute 
su «24 Ore> del 10 gennaio. 
Per domani e annunciata a Ro
ma una conferenza stampa del 
presidente della Confagricoltura. 

I lavori del Congresso regionale dell'Alleanza 

Ho* dei coltivatori toscani 
alia controriforma dei fitti 

La relazione del compagno Bonifazi — La 
tive comunitarie, il ruolo della Regione, 

Dal nostro inviato 
PISA, 15. 

Modifica delle Direttive comu
nitarie. ruolo della regione, 
unita delle categorie contadine 
e con i lavoratori degli altri 
settori, battaglia per la difesa 
della riforma dell affitto e per 
il superamento della mezzadria. 
Questi i temi di fondo del se

condo congresso dell'Alleanza 
coltivatori toscani, svoltosi al 
teatro Verdi di Pisa, posti nel
la relazione del presidente re
gionale on. Emo Bonifazi. lar-
gamente ripresi nel dibattito, 
nelle conclusioni del vice pre
sidente dell'Alleanza nazionale 
Sclvino Bigi e nel documento 
finale approvato dai 150 dele
gati in rappresentanza dei circa 

Vasta e solida unita in Versilia 

Le forze democratiche 
contro i «piani» 

della Montedison 
II colosso chimico vorrebbe cedere i suoi impianti mar-
miferi ad una impresa privafa - Gravi minacce alia 
occupazione - Oggi incontro al ministero del Lavoro 

Dal nostro corrispondente 
VIAREGGIO, 15. 

II problema della Montedl-
son-marmi e al centro. in 
questi giomi, di una fitta se-
rie di incontri fra ammini-
stratori comunali e regiona-
li in Versilia. E' prevista per 
martedi a Roma una riunio
ne al Ministero del Lavoro 
in cut si parlera anche dl 
queste question!. 

Certamente il problema e 
complesso e si inserisce 
in quello piu generale della 
crisi del colosso chimico: il 
presidente Cefis, qualche tem
po fa. dichiard che la Mon
tedison, per dedicarsi esclu-
sivamente ai settori piu re-
munerativi della chimica, del
l'industria tesslle e alimen-
tare e della grande dlstribu-
zlone, avrebbe tagliato i o ra
mi secchln. 

II settore marml della Mon
tedison opera in altre regio
ni (giacimenti in Val d'Aosta. 
Lombardia e In Piemonte), ma 
senza dubbio ha le sue 
attivita maggiorl in Toscana, 
nella zona delle Alpi Apua-
ne. della Versilia. della Gar-
fagnana; tale settore, nel suo 
complesso, ha avuto lo scor
so anno un fatturato di 8 mi
liardi, In gran parte prodotto 
nelle zone toscane, e, poiche 
prevalente in questo campo 
e l'esportazione, questi 8 mi
liardi sono In gran parte in 

Domani la 
riunione del 

Consiglio Cisl 
Domani si riunisce il Consi

glio generate della CISL per 
discutere sulla « attuale situa
zione interna» caratterizzata 
dall'attacco di gruppi di mi-
noranza non solo alia politica 
e alle scelte della Confedera-
zlone ma di tutto il movimen-
to sindacale. 

valuta pregiata. 
Nelle zone Apuane la mano-

dopera impiegata nella Mon-
tedison-marmi e di circa 650 
fra operai ed impiegati, ma 
bisogna sottolineare U fatto 
che nei settori collaterali (ca
ve, laboratori, trasporti) e 

nelle cooperative legate al 
colosso chimico sono impie
gati circa altri mille capi fa-
miglia. Ora, nonostante cio. 
il settore e in perdita: le prin
cipali responsabilita sono da 
addebitarsi alia cattiva gestio-
ne deirazienda, che, con il 
gravare il settore con spe
se passive di altre branche, 
ha deteriorato una situazio
ne gia resa difficile dalla cri
si edilizia e dalla minore ri
chiesta del materiale manna 
Quindi la Montedison, per li-
berarsi appunto dei a rami 
secchi». vorrebbe cedere il set-
tore marmifero toscano ad 
un'impresa siciliana. la Slcil-
marmi con sede a Palerma 

Ora, se un colosso a parte
cipazione statale maggiorita-
ria. come la Montedison, si 6 
trovato per le ragioni sud-
dette in gravi difficolta in 
questo settore, come potrA 
una azienda privata come la 
Sicilmarmi, rlsolvere la dif
ficile situazione? Questi timo-
ri sono senza dubbio fondatl: 
si parla gia infatti di un ri-
dimenslonamento del persona-
le (e stata fatta la cifra di 
180 unita). 

Si e svolta oggi una riu
nione nel comune dl Vlareg-
gio. a cui hanno partecipato 
esponenti a livello regionale 
e nazionale del Partito comu-
nista italiano, della Democra-
zia enstiana. del Partito so-
cialista italiano, dei sindaca
ti e di altre forze democra
tiche; da questa riunione 6 
emersa decisamente una po
sizione contraria alia priva-
tizzazione ed alio smembra-
mento del complesso marmi
fero: le cave non vanno ce-
dute. 

Roberto Pertici 

Per la vertenza del riassetto 

RIPREND0N0 LA LOnA I PARASTATALI 
Proclamati per il 31 gennaio e 16 febbraio scioperi generali — I sindacati 
accusano il governo di « irresponsabile atteggiamento » — Azioni regionali 

Riprendono la lotta per 11 
riassetto. Le segreterie na-
zionali delle Federazioni pa-
rastatali della COIL, CISL e 
UIL hanno Infatti proclama
to 2 giornate di sciopero ge
nerale dei 200 mila lavoratori 
per i giornl 31 gennaio e 16 
febbraio. Altri scioperi a ca
rattere Interreglonale si svol-
geranno poi con te seguenti 
modalita: 2 e 9 febbraio: Pie
monte. Valle d'Aosta, Liguria, 
Campania e Calabria; 6 e 13 
febbraio: Lombardia, Tosca
na, Abruzzt-Mollse e Sarde
gna; 7 e 14 febbraio: Trive-
neto, Lazio, Puglie e Luca-
nia; 8 e 15 febbraio: Emilia 
Romagna, Umbria, Marche e 
Sicilia. 

La declslone — lnforma un 

comunicato sindacale — e 
stata presa a causa della « in-
tollerabile stasi in cui si tro-
Va la vertenza del riassetto» 
del parastato «causa I'irre-
sponsablte atteggiamento del 
governo ». 

«Le responsabilita del go
verno — continua il comuni
cato — per I'inasprirsl anco-
ra una volta della vertenza 
del riassetto, che tra discus-
sioni e rir.vii si trasclna or-
mai da 5 anni, sono indiscu-
tibill. Infatti, una volta Im-
posto alia categoria un dise-
gno legge diverso da quello 
concordato con le organizza
zioni sindacali, il governo si 
6 poi complctamente disin-
teressato della successlva dl-
aouaslone parlamentare, fer-

ma al 18 ottobre, omettendo 
perflno di fornire alia com
missione affari costituziona-
11 1 necessari elementi cono-
scitivi da essa richiesti. 

• Si aggiunga che il gover
no, nonostante gli impegni 
inizialmente assunti. ha in-
terrotto ogni dialogo con le 
Federazioni di categoria sul 
problema degli emendamenti 
che esse intendono realiz
zare ». 

Le richieste dei sindacati 
riguardano come e noto l'in-
troduzione di una effettiva 
contrattazione sindacale che 
consenta l'omogenizzazione e 
la perequazione dei tratta-
mentl, la revisione dello sta
to giuridico e degli ordina-
znentl delle carrlere, l'abroga-

zione delle leggi limitative, 
la durata dei contratti col-
lettivi e la certezza della de-
correnza del contratti stessi 
(1. luglio 1970). 

II comunicato conclude 
esprimendo la certezza dei 
sindacati sulla oattiva soli-
darieta dei lavoratori utenti 
ai quali hanno voluto limita-
re nella misura del possibile. 
in questa fase della vertenza 
le conseguenze e i disagi di 
uno sciopero di cui il gover
no porta tutta intera la re
sponsabilita ». 

Nel comunicato si precisa 
che ulterior! decision! di azio
ne sindacale verranno adot-
tate < in mancanza di ele
menti nuovi» da parte del 
govemo. 

modifica delle diret-
I'unita dei contadini 

20.000 iscritti in Toscana. Un 
discorso ampio carattcrizzato 
dalla capacita di indicare una 
prospettiva di sviluppo non cor-
porativa, secondo interessi na-
zionali di rinnovamento e gu 
una piattaforma chiara ed uni-
taria, quale elemento di con-
vergenza per tutto il movimen-
to contadino e democratico. Un 
discorso che Bonifazi ha collo-
cato nel contesto della difficile 
condizione dell'economia nazio
nale e toscana e della crisi 
che travaglia l'agricoltura di 
questa regione. ponendo con 
forza l'esigenza di modificarne 
le strutture. di portare avanti 
la battaglia per la trasforma-
zione della mezzadria in affitto. 
di battere in breccia i propo
siti controriformatori del go-
veroo e il tentativo di rimet-
tere in moto il meccanismo di 
sviluppo. In questo quadro si 
e posta l'esigenza di modificare 
le linee comunitarie. attraverso 
una applicazione delle direttive 
volte a scopi sociali, econoraici 
e produttivi ed al potenziamen-
to dell'impresa diretto coltiva-
trice (che ha confermato la 
tendenza all'espansione ed al 
rafforzamento). E* stata sottoli-
neata la necessita di sviluppo e 
di ammodernamento sulla base 
delle scelte regionali e nel 
quadro di una democratica pro-
grammazione, puntando al so
stegno dell'associazionismo e 
della cooperazione ed alia crea-
zione di strutture associate di 
trasformazione e di commercia-
lizzazione dei prodotti. prean-
nunciando I'apertura di vertenze 
tese a realizzare la riduzione 
dei costi, una nuova politica 
comunitaria. massicci finanzia
menti pubblici, a mantenere la 
sostanza della legge sull'affitto. 
a raggiungere la piena parita 
previdenziale ed assistenziale. 
rafforzando nello stesso tempo 
la battaglia per 1'affitto. 

Si e indicato — come ha fatto 
Bigi — Tesigenza di realizzare 
una profonda svolta legata alia 
presenza della Regione; nuovo 
interlocutore sul quale il con
gresso ha espresso un giudizio 
positivo per le initiative che 
hanno portato alFassistenza far-
maceutica. aH'assistenza domi-
ciliare agli anziani. all'assegno 
di natalita. alia legge per le 
comunita montane, alia legge 
per 1'erogazione dei conlributi 
all'agricoltura (oggi bloccata dal 
governo). II congresso ha 
espresso quindi un impegno vol-
to a sostenere l'azione della 
regione. che. anche in sede con-
gressuale. ha riconfermato. at
traverso 1'intervento dell'asses-
sore Papucci (presente ai la
vori assicme all'assessore Pucci) 
la volonta di sollecitare una 
riforma delle strutture agrarie. 
privilegiando l'azienda contadi-
na e diretto coltivatrice. Una 
azione cioe che punta alia pre
senza dell'iiomo nelle campagne 
come condizione per lo sviluppo 
economico e sociale. per la di
fesa del suolo e della nature, 
e che. in questo quadro veda 
la regionalizzazione degli enti 
di sviluppo. che devono diven-
tare strumenti a disposizionc 
della politica agraria regionale 
accogliendo — come ha affer
mato Bonifazi — la disponibi
lita e I'impegno ad un rapporto 
nuovo. espresso dal presidente 
dell'cnte toscano-laziale dottor 
Tartaglini. Condizione per questa 
battaglia — hanno affermato 
Bonifazi. Bigi. Gasparri, della 
Cooperazione agricola. Calugi 
della Federmezzadri ed altri che 
sono intervenuti — d 1'unita del 
movimento contadino che deve 
trovare un suo momento di ag-
gregazione nella Cooperatione, 
attorno a programmi da portare 
avanti con la Regione. Una 
unita del movimento contadino 
che e una delle condizioni per 
rafforzarc il potere contrattuale 
della categoria. cosi come e 
stato indicato in diversi inter-
venti. Questa linea. articolata 
su concreto proposte. e stata 
csprcssa nol documento conchi-
sivo dove ci si impegna a porre 
all'attenzione delle forze del 
lavoro della Regione e de«li 
enti una serie di proposte per 
una nuova legislazione agraria 
regionale. per grandi investi
menti trainanti e per l*irriga-
zione. oltre alia lotta per 1'af
fitto e la trasformazione dei 
contratti di mezzadria e di pa-
storizia; le etezioni delle mutue. 
come momento unitario di ini
ziativa per il scrvizio sani-
tario nazionale: la elaborazio-
ne di una nuova politica di in
vestimenti pubblici. II congresso 
si e concluso con 1'impogno a 
rafforzarc l'organizzazione. in 
particolare verso le donne ed 
i giovani e con I'elezione docli 
organi dircttivi che hanno vHo 
la riconferma dei compagni Bo
nifazi a presidente dell'Alleanza 
toscana. Sollazzi a vicepresi-
dente e Canestrclli a segretario. 

Renzo Cassigoli 
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